

| | |
|----------------|---|
| Medio | LA TERCERA |
| Fecha | 27/01/2017 |
| Mención | Dividir sin transformar. Habla Eduardo Ramírez, vicepresidente de la FEUAH. |

Dividir sin transformar

Señor director:

La Nueva Mayoría sostuvo un debate el 24 de enero con la ministra de Educación, llegando a un acuerdo para iniciar la tramitación de la Reforma Educacional en marzo del 2017, pero dejando la incógnita sobre si dicho proyecto será parcelado o bien, se tramitará en su totalidad.

Como movimiento estudiantil nos parece que dividir el proyecto de Reforma Educacional, va en contra de lo que se podría aspirar como una verdadera reforma. Dividirla es dividir el debate, ya que, al concentrarse solo en puntos específicos, sean estos financiamiento, marco regulatorio, institucionalidad, u otros, donde no todos los estudiantes estarán al tanto de todos los elementos que abarca la reforma, puede generar que el movimiento estudiantil, uno de los principales actores en el conflicto, quede fuera del debate de ciertas temáticas.

También se producirá, en caso de que este proyecto se parcele, un menor control de áreas del debate. Un ejemplo de esto es la posibilidad de regulación a privados, que incluso hoy, siguen recibiendo recursos públicos sin mayor control o regulación, donde no existe claridad de si éstos lucran o no. Asimismo, lo que la Nueva Mayoría buscaría es legitimar su gobierno y su reforma, para poder comunicar a la ciudadanía que existen avances, los cuales no generan cambios estructurales en la educación con su proyecto actual. Por tanto, que la reforma se vaya a tramitar de forma parcelada podría dejar, no solo al movimiento estudiantil sino que a los distintos actores que componen el conflicto, fuera del debate de la reforma educacional, dejando solamente a operadores políticos satisfechos con la misma.

Parcelar la discusión no significa necesariamente lograr una "reforma de verdad", sino que por el contrario puede terminar en una reforma sin legitimidad de sus actores y de la ciudadanía.

Eduardo Ramírez Oyarzún
Vicepresidente Federación de Estudiantes Universidad Alberto Hurtado